

941 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates XVIII. GP

Bericht des Außenpolitischen Ausschusses

betreffend den Bericht der Bundesregierung über den Stand der österreichischen Integrationspolitik (Sechster Bericht) (III-99 der Beilagen)

Der gegenständliche Bericht der Bundesregierung gliedert sich ua. in die nachstehenden Abschnitte:

- Die weitere Behandlung der österreichischen Beitrittsanträge vor dem Hintergrund aktueller Entwicklungen in der Europapolitik
- Stand der Ratifikation des Vertrages über die Europäische Union
- Stellungnahme der EG-Kommission zum schwedischen Beitrittsantrag
- Vollendung des EG-Binnenmarktes
- Der Europäische Wirtschaftsraum (EWR)
- Die Drittstaatenabkommen der EFTA-Staaten
- EG-Programme Forschung, Entwicklung, Bildung

Der Außenpolitische Ausschuß hat den gegenständlichen Bericht erstmals in seiner Sitzung am 20. Oktober 1992 in Verhandlung genommen.

Als Berichterstatter im Ausschuß fungierte Abgeordneter Dr. Khol.

Der gegenständliche Bericht wurde dem zur Vorbehandlung des Antrages 87/A (E) der Abgeordneten Dr. Khol, Mag. Brigitte Ederer und Genossen betreffend Information des österreichischen Parlaments über Fortschritte der Integrationspolitik eingesetzten Unterausschuß, dem von der SPÖ die Abgeordneten Dr. Cap (Schriftführer), Dr. Fuhrmann, Dr. Kurt Heindl, Dr. Jankowitsch, Dr. Müller, Dr. Nowotny, Schieder (Obmann) und Schmidtmeier, von der ÖVP die Abgeordneten Dr. Gaigg, Dr. Khol (Obmannstellvertreter), Dipl.-Kfm. DDr. König, Dr. Neisser, Schwarzböck und

Ingrid Tichy-Schreder, von der FPÖ die Abgeordneten Dr. Frischenschlager, Dr. Gugerbauer (Obmannstellvertreter) und Dr. Haider sowie von den Grünen der Abgeordnete Voggenhuber angehörten, zugewiesen; diesem Unterausschuß war auch — am 8. September 1992 — der Bericht der Bundesregierung über den Stand der österreichischen Integrationspolitik (Fünfter Bericht) (III-99 der Beilagen) zur Vorbehandlung zugewiesen worden.

Der Unterausschuß beschäftigte sich in seiner Sitzung vom 6. November 1992 mit dem Bericht III-99 der Beilagen; über die gegenständliche Materie konnte kein Einvernehmen erzielt werden. Der Obmann des Unterausschusses Abgeordneter Schieder berichtete dem Außenpolitischen Ausschuß am 26. Jänner 1993 über das Ergebnis der Beratungen.

An der sich daran anschließenden Debatte beteiligten sich die Abgeordneten Dr. Gugerbauer, Voggenhuber, Dr. Frischenschlager, Dr. Jankowitsch, Dr. Khol, Ingrid Tichy-Schreder sowie der Ausschußobmann Abgeordneter Schieder und der Bundesminister für auswärtige Angelegenheiten Dr. Mock.

Bei der Abstimmung hat der Außenpolitische Ausschuß mit Stimmenmehrheit beschlossen, dem Nationalrat die Kenntnisnahme des Berichtes zu empfehlen.

Der Außenpolitische Ausschuß stellt somit den Antrag, der Nationalrat wolle den Bericht der Bundesregierung über den Stand der österreichischen Integrationspolitik (Sechster Bericht) (III-99 der Beilagen) zur Kenntnis nehmen.

Wien, 1993 01 26

Steinbach
Berichterstatter

Schieder
Obmann